



学校だより

令和5年11月号

発行 和田小学校

TEL 72-0138

収穫の秋、ふるさと学習の実り

気温の高い日がいつまでも続き、短い秋でした。北海道では過去に栽培を断念したサツマイモの生産が好調だったそうです。

本校のサツマイモも、大ぶりで大豊作だったと2年生が収穫祭で発表してくれました。栽培でお世話になった老人クラブの方や1年生を招き、お神輿や合唱、クイズやゲームコーナーなど様々に趣向を凝らした出し物で大盛況のうちに終わることができました。



秋まつり（収穫祭）

会長さんからは、「すごく楽しかった。呼んでもらって元気が出た。みんなで準備や協力ができて素晴らしい。伝統として次の学年にもつないでください。今日は、本当にありがとうございます。」とご挨拶いただきました。帰り際には、「ゲームの景品（折り紙）がとても重いわ。」と両手一杯に抱え笑顔で学校を後にされました。その言葉を聞いた子どもたちの表情から満足感や達成感が伝わってきました。

世代間で感謝をつなぎ広げる

5年生は、春から猛暑と闘いながら営農組合の方々と一緒に米作りに汗を流してきました。先日、収穫したもち米を赤飯にして、民生児童委員さんと一緒に高齢者の方々やお世話になった方々を訪ねお配りしました。皆さん大変喜んでくださいました。

後日、届けた方々からお礼の手紙や電話をいただきました。ある方のお手紙には、ご主人を亡くしてから畑づくりに精を出し、作物の生長と収穫を楽しみにしていること等が綴られ、「皆さんには夢や希望が大きく広がっています。この経験を生かして努力を続けていってください。学校の顔である高学年として責任もあると思いますが頑張ってください。」と温かな励ましをいただきました。



赤飯配り

地域に関心を寄せ、よさに気づく

1年生は、公園でドングリを集めリースを作ったり、砂浜で造形遊びをしたりするなど、身近な自然に触れ親しむ中で、家や学校から地域へと関心を広げながら学びを深めています。



秋みつけ

3年生は、身近に住む昆虫などの生物を図鑑で調べ、専門家に話を聞いたり、グリーンネットの方々と片間川に生息する魚に

ついて調べたりするなど、和田の自然を対象を広げて学んでいます。



和田のいきもの調べ

ふるさとを愛し、貢献できる人に

4年生は、木材加工について学び、和田浜に「ゆめロード」と名づけた板張りの通路を制作・設置しました。これは、熱く焼けた砂浜でも誰もが海辺へアクセスしやすいよう、また車いすを利用する方も海水浴を楽しめるようにと考案したバリアフリーロードです。ブルーフラッグ取得の経緯の聞き取りから、地域の人々が海岸清掃を連綿と続けてきたこと、そして、美しい自然を守り続ける地域の人々の意識や団結力の強さを学びました。そこから、自分たちにもできないことがないかを考え、ビーチプロジェクトとして企画し深化させています。



ビーチプロジェクト(ゆめロード)

6年生は、中学生が企画した「灯音祭」に展示する和紙のランプを制作しました。また、まちづくりに取り組む方々の熱意あふれるお話を伺い、和田の魅力を発信するためにCMづくりに取り組む等、地域から学んだとことをまとめようとがんばっています。

このように、ふるさと学習では、地域の魅力や課題に気づき、よりよい地域づくりに向けて自分たちができることを考えながら学びを発展させています。

自然から学んだこと、地域の方々から教えていただいたことを大事にしながら、未来の担い手となる子どもを育てていきたいと考えています。



灯音祭

<学習発表会のお知らせ>

日頃の学習の成果を発表します。
地域の皆さんも是非お越しください。

- ★11月29日(水) 1年・6年 13:10~13:55
- ★12月 8日(金) 2年・3年 13:10~13:55
- ★ 1月19日(金) 4年・5年 13:10~13:55

12月の主な行事予定

- 6日(水) 人権集会 (13:10~13:45)
- 8日(金) 2・3年学習発表会 (13:10~13:55)
授業参観 (道徳科 14:05~14:50)
- 12日(火) 研究会 (下校 14:30)
- 15日(金) 研究会 (下校 14:55)
- 20日(水) 保護者会 (下校 10:15)
- 21日(木) 午前授業 (下校 14:25)
- 22日(金) 終業式 (下校 11:40)
- 23日(土) 冬季休業 (~8日)
- 1月9日(火) 3学期始業式

下記のQRコードから学校の様子をご覧いただけます。ぜひご覧ください。



ホームページ



学校ブログ